

平成30年2月2日・2月9日
新居高校生と広報広聴特別委員会の
意見交換会

実施報告書

はじめに

湖西市議会では、“市民が主役で、活発な議論をする、見える議会”の実現のため、平成28年6月に広報広聴特別委員会を設置し、活動を展開しています。

選挙権年齢の18歳への引き下げを踏まえ、「若者の議会活動に対する認知度の向上」を図るとともに、「若者の考えを政策・提言に反映させる」「若者がまちづくりを考える」きっかけづくりとするために、昨年に引き続き今年も新居高校生との意見交換会を開催することといたしました。

目 次

	ページ
1. 意見交換会の概要	1
2. 意見交換	
(A班) 住みたいまち、住み続けたいまちの環境づくり.....	2
(B班) 住みたいまち、住み続けたいまちの環境づくり.....	4
(C班) モノづくり、人づくり、環境づくりについて	6
3. 意見交換会を振り返っての感想	8

1. 意見交換会の概要

開催日時	平成30年2月2日（金）13時15分から14時00分まで
会 場	湖西市役所3階委員会室・議場、市役所2階市長室
参加者数	新居高校生 27人（2年生）
出席議員	広報広聴特別委員会委員 神谷里枝、馬場 衛、渡辺 貢、楠 浩幸、吉田建二、加藤弘己、 荻野利明、豊田一仁、中村博行 議長 二橋益良
次 第	1. 開 会（広報広聴特別委員会委員長 神谷 里枝） 2. あいさつ（議長 二橋益良） 3. 日程説明 4. 議員紹介 5. 議場見学・市長室見学

開催日	平成30年2月9日（金）13時25分から14時15分まで
会 場	新居高校
参加者数	新居高校生 27人（2年生）
出席議員	広報広聴特別委員会委員 神谷里枝、馬場 衛、渡辺 貢、楠 浩幸、吉田建二、加藤弘己、 荻野利明、豊田一仁、中村博行、
次 第	1. 開 会 2. 意見交換 司会 高校生、◎…アドバイザー、○…記録 A班：高校生9名 ◎神谷里枝、◎中村博行、○豊田一仁 B班：高校生9名 ◎馬場 衛、◎荻野利明、○加藤弘己 C班：高校生9名 ◎渡辺 貢、◎楠 浩幸、○吉田建二 3. 全体会（広報広聴特別委員会委員長 神谷 里枝）



▲議場見学の様子

2. 意見交換

(A班) 住みたいまち、住み続けたいまちの環境づくり

高校生の意見	議員の意見
<p>① 商業施設が増えれば町が活性化し人口も増えると思う。 大型ではなくても良く、レストランや洋服の専門店でも良いと思う。</p> <p>② 夜の町が暗い、もっと街灯が増えれば明るくなって良いと思う。</p> <p>③ 特産品や手筒花火など、湖西市の特徴ある物をもっとPRしたほうが良い。ポスターやSNSの利用が良い。 市観光協会の情報発信知らない。(生徒10名中の利用は、ツイッター全員、フェイスブック2名、インスタグラム2名)</p> <p>④ 空き地を整理してもっと公園を増やせば住み良くなると思う。自然を生かした親水公園や、文化公園のようなもの。</p> <p>⑤ 図書館の開館時間をもっと延ばしたほうが良い、部活終了後では行けない。 21時～22時頃まで。</p> <p>⑥ 駅を整備して、もっとお土産物などを販売できるようにすれば良い。 伊勢の赤福のような地域の特産物のお土産コーナーやポスターの掲示できる場所があるきれいな物。</p>	<p>① どんな商業施設が良いと思うか。</p> <p>② 市としても街頭の設置には努力しているが、経費のこともありむやみに増やすことは難しい。住宅の多くあるところ、通学道路からの設置に力を入れている。</p> <p>③ PRするにはどのような方法が良いと思うか。 市観光協会ではフェイスブックをアップしているが知っているか。</p> <p>④ どんな公園が良いと思うか。</p> <p>⑤ 何時頃までの開館が希望か。 勤務する人のこともあって、21時～22時頃までは難しい。実態を調査して検討してみる。</p> <p>⑥ どんな風な整備をイメージしているか。</p>

⑦ 湖西市特有の産業を発展させれば良い。舞阪でやっている「たきや漁」みたいなものができれば良い。浜名湖を活かした、観光に関連したものが良いと思う。湖西連峰の自然や浜名湖を活かした観光に力を入れて、観光客を多く呼び込めるようになれば良い。

⑦ 具体的なイメージはあるか。
今浜名湖の水産業は非常に厳しい状況にあり、漁師さんも観光水産業にトライしようとしているが難しい状況にある。

【その他】

気づいたことがあれば議会事務局へ連絡して頂いても良いし、皆さんの様々な意見を取りまとめて提示してくれば、議会として取り組んで市全体に活かしていくことができます。



▲意見交換会の様子A班

(B班) 住みたいまち、住み続けたいまちの環境づくり

高校生の意見	議員の意見
<p>① 新しい娯楽施設ラウンドワン（ボウリング場を全店舗に設置しているほか、ビリヤード、卓球などのスポーツアミューズメント、カラオケボックス、アミューズメントパークも併設されている。また、多数のアトラクションを一定時間自由に遊べる「スポッチャ」を備えたスタジアム店舗も展開している。ドリンクバーを2014年からは、カラオケのフロアだけでなく、アミューズメントやボウリングやスポッチャなどのフロアにも、随時導入されている。）のような施設があると人が来るようになる。</p>	<p>① 湖西が埋没しないため若者が集まる場所が必要だが、商売であるから営利、採算が合わなければならないこともあります。</p>
<p>② 楽しめるような人が集まるイベントが少ない。</p>	<p>② あらいじゃん、おいでん祭、手筒花火、関所まつりなど情報発信をしていかなければならない。一過性のものでは駄目である。 湖西が埋没しないため若者が集まる場所が必要である。</p>
<p>③ コーちゃんバスの本数が少ない。</p>	<p>③ 市民に満足できるようにやっていますが年間7000万円の事業費を使っている。費用対効果が試されている。オンデマンド、乗り合いタクシー等の検討もしていく。</p>
<p>④ 大知波、入出ほかにも、夜の道が暗い。</p>	<p>④ 都市部は少し明るいですが、全体としては暗い。街路灯LED化と増設に努めているが、自分から身を守ることも考えて。</p>
<p>⑤ 道路を直して欲しい。特に新居高校の周辺の歩道の段差はマラソン大会の時などは危険。</p>	<p>⑤ なかなか直せないが、声を上げていく。（財政的な問題を説明。）</p>

<p>⑥ 雨が降っても使える屋内のテニスコートを作って欲しい。</p> <p>⑦ 新しいホールが欲しい。お金のかからない気軽に使えるホールが欲しい。</p> <p>⑧ 図書館の閉館時間が早い。延長して欲しい。</p> <p>⑨ 飲食店やコンビニを増やして欲しい。</p>	<p>⑥ 新居のテニスコートはひどい。限られた予算であるが、声を上げ、提言をして欲しい。</p> <p>⑦ 競艇場のサンホールは学割が使える、地元の高校に便宜を図ってもらえると良い。調べてみる。自治会を通して、公会堂、コミュニティセンター等は使えないか。(人口減少と費用対効果を説明。)</p> <p>⑧ 現在の閉館は午後6時30分。毎日ではないが午後8時くらいまで使えないか調査してみる。</p> <p>⑨ お客さんが多く、営業は儲かっていかなければならないため現実的に難しいところがある。</p>
---	--



▲意見交換会の様子B班

(C班) モノづくり、人づくり、環境づくりについて

高校生の意見	議員の意見
<p>① 湖西市だけにできる技術はあるか。 湖西市ならではの技術があれば、人が集まり多くの人に住んでくれるようになると思う。</p>	<p>① 自動車産業に係わる事業所は多くあり、高い技術を持っている。湖西市内の自動車関係の製作技術は自慢できる。自動車以外に業種は多くあるが、その他の業種ごとに高水準の技術があればと良いと思うが難しいのが現実である。</p>
<p>② 年寄りが住みやすい街を目指して欲しいと思う。</p>	<p>② 働く人が多く住んでいることも大事であるが、働いてくれた年配者も幸せに暮らしていただけるような住みやすい街を作っていくことは大事である。</p>
<p>③ 白須賀海岸や浜名湖でのマリンスポーツなどを盛んにして、人が大勢来てもらえば賑わって良いと思う。 具体的にはどのようなことがあるか。</p>	<p>③ 大勢の観光客に来てもらえるよう観光キャンペーンを展開している。浜松市と湖西市が協力して取り組んでいる。 具体的には、浜名湖観光圏への取り組みがある。浜松でサミットを開催し、海の湖として売り出している。新聞掲載している見て欲しい。</p>
<p>④ 浜名湖の水をきれいにする会があるが、もっと取り組んだらと思う。</p>	<p>④ きれいにする会は歴史が長い。ずいぶん昔から浜名湖の美化に取り組んでいる。湖岸にある事業所や、住民の一人一人がきれいにしていこうとする活動へ取り組んできた。</p>
<p>⑤ 新居町駅から競艇に行く道は利用者が多いので街灯をつけて欲しい。暗い道が多い。街灯を増やして欲しいと思う。</p>	<p>⑤ 町を明るくして欲しいという意見は多く聞く。街灯を設置するには経費が掛かる。現状と財政を見比べ検討をし設置していくことになる。街灯の設置要望は自治会が窓口になっている。まず自治会に相談することも一手法である。</p>

⑥ 買い物やゲームができる大型商業施設や
娯楽施設が少ない。あれば町の魅力が増
えると思う。

⑦ 高齢者が多い。子供の人口はどのくらい
か。

⑧ 市外に転出しても、自分が育った故郷に
戻りたくなるような町にしたらと思う。
(子供の時育った町が好きになるようなま
ちづくり)

⑥ 市が造ることは難しい。設置を考え
てみたいとの業者の声があれば誘致
していきたい。

⑦ 具体的な数値は資料をもっていない
ので不明。出生する子供の数が減少
しているので子供人口が減少し、町
全体の人口減少につながっている。

⑧ 働く場所を創設するように努力して
いきたい。



▲意見交換会の様子C班



▲議場集合写真A・C班

3. 意見交換会を振り返っての感想

◎当日の振り返り

【高校生の声】

- ・ 議会は、住みやすい町にしようと努力していることが分かった。
- ・ 意見を聞いてくれ、いろいろ説明してくれ有難かった。
- ・ 湖西のことはよく知らなかったが、知ることができた。
- ・ 浜松市と湖西市が協力していることが分かった。
- ・ 湖西市で頑張っていて、町を良くしていきたいと思う。
- ・ 浜名湖と湖西市を大切にしていきたいと思う。
- ・ 自分が思っていたことを議員に伝えることができて良かった。

【議員の声】

- ・ 若い世代の意見が聞けて良かった。
- ・ 率直な意見をたくさん聞けて良かった。
- ・ 湖西市を良くしていきたいとの声を聞けてうれしく思う。
- ・ 市の仕事はどうしてもやらなければならないことも多くあり多額の経費が掛かる。限られたお金（予算）をどのように使っていけば、やりたいことをより多く実行できるか。若い皆さんの知恵を加味した意見を聞かせていただけることを期待したい。

◎第24回広報広聴特別委員会の振り返り

日 時 平成30年 3月13日(火) 午前10時00分から(委員会室)

- ・ これまでとは違う高校生司会という形の意見交換会。高校生側も事前にしっかりと準備をしてくれており、とても良い印象であった。生徒側の意見を聞くだけでなく、議員側も市の事情など、内容を掘り下げて説明することができて良かった。
- ・ これまでの意見交換会からステップアップできた印象を持った。
- ・ 若い世代の意見を意見を聞くことが出来て良かった。
- ・ 選挙権を持つ高校生に対して議員に触れたことで何らかの変化をもたらせたなら良かったと思う。

◎総 括

今回新たな取り組みとして、新居高校生との意見交換会は委員会メンバーが学校へ出向き、生徒さんの司会進行を進めて頂きました。生徒さん達は事前学習がしっかりと成されており、頂いたご意見への対応も的確に出来たと思います。司会進行を生徒さんに努めて頂いたので、私たち議員も精神的にゆとりが持て、より丁寧な対応が出来たのではないかと感じました。

「議会・議員をより身近」に感じて頂き「自分たちが住んでいる街づくりについて考える」きっかけ作りとする為に、生徒さんによる司会進行の方が、より充実した意見交換会ができると捉え、関係者の皆様のご理解ご協力を頂き、今後このような方向性で推進したいと思いました。